
ffiÉ
CORTES GENERALES

INFORME RELATIVO A tA LXVIII COSAC CELEBRADA EN PRAGA, DEL 14 AL 15 DE NOVIEMBRE DE

2022

En el marco de la dimensión parlamentaria de la Presidencia checa del Consejo de la Unión Europea,

el Parlamento checo organizó en Praga, del 13 al 15 de noviembre de2022,la LXVlll sesión plenaria

de la COSAC. En representación de las Cortes Generales, asistió a esta reunión una delegación

compuesta por los siguientes parlamentarios:

Excma. Sra. De Susana SUMELZO ¡OnOÁru Presidenta - Comisión Mixta para la Unión

Europea (Diputada GP Socialista)

Excmo. Sr. D. Pere Joan PONS SAMPIETRO Portavoz - Comisión Mixta para la Unión

Europea (Diputado GP Socialista)

Excmo. Sr. D. Rubén Fausto MORENO PALANQUES Portavoz - Comisión Mixta para la Unión

Europea (Senador GP Popular)

Excmo. Sr. D. José María SÁNCHEZ GARCíA Portavoz - Comisión Mixta para la Unión

Europea (Diputado GP Vox)

Excmo. Sr. D. Antohio GóMEZ-REINO VARELA Portavoz - Comisión M¡xta para Ia Unión

Europea (Diputado GP Podemos)

Excmo. Sr. D. Luis Jesús URIBE-lfXegannlA APALATEGUI Portavoz - Comisión Mixta para la

Unión Europea (Senador GP Vasco - PNV)

Asistieron a la Delegación el llmo. Sr. D. Manuel DELGADO-IRIBARREN GARCíA-CAMPERO, Letrado de

la Comisión Mixta para la Unión Europea; la llma. Sra. Da. María del Carmen SÁNCHEZ-ABARCA

GORNALS Letrada de las Cortes Generales ante la Unión Europea y el Sr. D. Diego GARCíA GARCíA

Administrativo de la Dirección de Relaciones lnternacionales del Congreso de los Diputados.

Toda la documentación mencionada en este informe, incluido el programa de la reunión, está

disponible en el sitio web de IPEX, en la sección dedicada a la COSACI.

Este informe se refiere a dos reuniones que tuvieron lugar en Praga entre el 13 y el 16 de noviembre

de2022. En su primera parte, se incluye el acta de la citada sesión plenaria de la COSAC, mientras

que su segunda parte se refiere a la reunión bilateral mantenida entre las Comisiones de Asuntos

Europeos española y checa en el Senado checo en Praga.

t https://ipexl.europarl.europa.eu/l PEXL-

WEB/conferences/cosac/event/082d290880befdefO180cda653 1c0094'
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Domingo, 13 de noviembre de 2022

El programa de la COSAC comenzó con una cena de recepción ofrecida por el Sr. Ondiej BENESíK,

Presidente de la Comisión de Asuntos Europeos de la Cámara de Diputados, que tuvo lugar en el
Palacio Zofín de Praga.

Lunes, 14 de noviembre de 2022

Tras las reuniones de grupos políticos, organizadas por los grupos S&D y EPP, comenzó la sesión
plenaria de la COSAC, en el Centro de Congreso s 02 Universum de Praga.

La primera intervención fue el discurso de bienvenida de la Sra. Markéta PEKAROVÁ RORnnOvÁ,
Presidenta de Ia Cámara de Diputados checa, quien se centró en la guerra en Ucrania, el apoyo
humanitario y político a Ucrania, con declaraciones como la consideración de Rusia como régimen
terrorista, y la futura reconstrucción del país.

lntervinieron a continuación el Sr. OndÍej BENE§íK, Presidente de Ia Comisión de Asuntos
Europeos, Cámara de Diputados y el Sr. David SMOUAK, Presidente de la Comisión de Asuntos de
la UE, Senado checo.

Tras la aprobación del Proyecto de Orden del Día de la Reunión Plenaria de la LXVlll COSAC, se
procedió a tratar las cuestiones de procedimiento y asuntos diversos:

Resultados de la Reunión de la Troika Presidencial de la COSAC

Presentación del 38" lnforme semestralde la COSAC

Cartas recibidas por la Presídencia

Cuestiones de procedimiento

otros asuntos

A las th50 se proyectó un mensaje de video de la Sra. Ursula von der Leyen, Presidenta de Ia
Comisión Europea, quien expuso las medidas adoptadas por la UE desde el inicio de la guerra en
Ucrania, para hacerfrente a la crisis energética, y la reducción de la dependencia energética de Rusia
(rePowerEU).

2



ffi
ffiÉ

CORTES GENERALES

10:00 -11:00 Sesión l: La Presidencia checa del Consejo de la UE

Esta sesión fue presidida por el Sr. David Smoljak, Presidente de la Comisión de Asuntos de !a UE,

Senado y contó como orador principal con el Sr. Mikulá§ BEK, Ministro de Asuntos Exteriores de la
República checa. El Sr. BEK comenzó su discurso dando la bienvenida a todos los delegados y

agradeciéndoles su participación. Pidió disculpas en nombre del Primer Ministro checo, Sr. Petr

FIALA, quien no pudo participar en la LXVlll Reunión Plenaria de la COSAC por otros compromisos
que se lo impidieron. Continuó señalando que las últimas semanas de la República Checa Presidencia

iban a ser las más exigentes y agradeció a los compañeros de todas instituciones por su contribución
al éxito de la Presidencia. Recordó la primera Presidencia checa en 2009, tras convertirse en Estado

miembro en 2004, y mencionó que durante esos dieciocho años la República Checa había madurado
y ahora actuaba con más experiencia y una mejor comprensión de la política de la UE durante su

segunda Presidencia. Mencionó que la UE se había convertido desde entonces en una familia de 27

Estados miembros y señaló que probablemente sería ese el número final de miembros. Subrayó que

la ampliación de la UE era, después de todo, una parte de las prioridades de la Presidencia checa del

Consejo de la UE y agregó además que otorgar a Ucrania y otros países en el candidato de los

Balcanes Occidentales era un gran compromiso para la seguridad y el crecimiento económico de

toda Europa. Dijo que este año la UE había comprobado que debe darse la paz por sentada, y

destacó el papel de la Presidencia checa tanto en el apoyo a Ucrania a todos los niveles, como en la
lucha contra la crisis de los precios de la energía en la UE.

En el debate subsiguiente, intervinieron 36 oradores, entre ellos el Sr. McHUG, Parlamento de

Irlanda, quien habló en gaélico y constató la voluntad de su Parlamento de abordar la reforma de los

Tratados, entre otras cuestiones.

El Sr. AUKRUST, Parlamento de Noruega, alertó de la necesidad de continuar considerando una

anomalía la guerra en Europa, y animó a continuar apoyando a Ucrania y su reconstrucción. El

sabotaje de Nord Streom recuerda, señaló, la importancia de proteger las infraestructuras críticas, y

por ello dio la bienvenida al plan de la Comisión europea para protegerlas.

El Sr. Doménec RUIZ DEVESA, Parlamento Europeo, se refirió al 38e lnforme Semestral de la COSAC,

y señaló que en su opinión, había dos puntos muy importantes para el Parlamento Européo, a saber,

las cuestiones paneuropeas y reforma de los Tratados. Declaró su decepción por la falta de

posiciones sobre esos temas por parte de los Parlamentos nacionales y expresó su esperanza de que

esto cambiaría en el futuro. También instó al Ministro BEK a iniciar negociaciones en el Consejo

sobre la nueva ley electoral europea todavía bajo la Presidencia checa, y enviar una señal

contundente sobre la activación del artículo 48 del Tratado sobre la Unión Europea.

El Sr. Gunther KRICHBAUM, Bundestag alemán, declaró que deseaba seguir desarrollar las

relaciones con Georgia como país muy afectado por la guerra de Rusia. Añadió que no debería haber
países candidatos de vía rápida o de dos vías, y subrayó que era necesario tener en cuenta muchas

cuestiones a lo largo del proceso de negociación.
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El Sr. Jean-Frangois RAPIN, Senado francés, señaló que el único objetivo de la UE debería ser

detener la guerra en Ucrania y trabajar por una unión más fuerte, que incluía una transición verde y

digital exitosa y mejora de su estrategia y energía autonomía. Mencionó la energía nuclear como una

fuente que podría contribuir a la independencia energética de la UE y, al mismo tiempo, permitír
prod ucir energía descarbonizada esta ble.

El Sr. Pieyre-Alexandre ANGLADE, Assemblée nationale de Francia, recordó a los delegados la

bandera de la UE izada simbólicamente por los ucranianos al recuperar el territorio de Jerson. Pidió

la entrada más rápida posible de Ucrania en la UE y también invitó los Estados miembros a

intensificar los suministros de equipo militar, especialmente durante el invierno.

El Sr. Rubén MORENO, Cortes Generales de España, recordó que la República Checa no tuvo una

tarea fácil en su primera Presidencia del Consejo de la UE en 2009, ya que tuvo que hacer frente a la

crisis financiera e institucional, y en especial a los problemas del gas y suministros de Rusia. Sin

embargo, consideró que la UE estaba aprendiendo a lidiar con estas crisis, destacando que una
postura más europeísta había sido esencial para ayudar a enfrentar estos desafíos.

El Sr. GAPSYS, Parlamento lituano, agradeció todas las propuestas de la UE desde la invasión de

Ucrania, y constató que si bien había habido resultados palpables, era necesario fijar un tope para el
precio del gas, dado que es un mecanismo que la Comisión europea tiene que proponer.

La Sra. Susana SUMELZO, Cortes Generales españolas, agradeció la respuesta dada por la UE ante la

crisis reciente y en curso; e hizo hincapié en la necesidad de manténer una Unión fuerte. Agregó que

durante la Presidencia española del Consejo de la UE, en la segundo mitad de 2023, España querría

seguir en esta línea añadiendo más igualdad y temas que son importantes para los ciudadanos como
la salud, la alimentación, la energía o las brechas de género.

El Sr. Kasper PLAZYNSKI, Dieta polaca, señaló que el futuro de la UE se juega en Ucrania, Rusia

tendrá que pagar por sus crímenes; en 1939 Alemania invadió a Polonia, mató a millones y destruyó
su economía, y aún no han pagado reparaciones, eso no puede pasar en Ucrania. Rusia tiene que
pagar por la destrucción causada.

11:30 - 13:00 Sesión tl: Futuro de la UE

Esta sesión fue presidida por e! Sr. Petr FIFKA, Vicepresidente del Comité de Asuntos Europeos
Asuntos, Cámara de Diputados checa, y contó como oradores principales con el Sr. Othmar Karas,
primer vicepresidente del Parlamento Europeo, y la Sra. Véra JOUROVÁ, vicepresidenta de Ia

Comisión europea.

Durante el debate en esta sesión, tomaron la palabra 49 oradores. Muchas de las intervenciones se
refirieron a la reforma de los Tratados, la ampliación y política de vecindad, y la CoFE. Varios
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parlamentarios coincidieron con los oradores principales en la necesidad de lanzar la Convención,
para reformar los Tratados y actuar rápidamente.

El Sr. MORENO, Cortes Generales de España, señaló en su primera intervención que la reforma de

los Tratados es un proceso largo, que puede crear muchas frustraciones; se refirió así mismo a la
lucha contra enfermedades mentales, no hay base jurídica en el TUE pero se hace, lo que consideró
una prueba de que, si hay voluntad política, se pueden adoptar muchas medidas sin reformar
Tratados.

El Sr. PONS SAMPIETRO, Cortes Generales de España, valoró positivamente el que, en el peor
momento de la construcción europea, la UE ha tenido la mejor reacción como proyecto político, en

relación con la ampliación de la UE, enfatizó que la Unión es una comunidad política, y en ella son

claves los valores.

E! Sr. SÁNCHEZ, Cortes Generales de España, cuestionó las afirmaciones de la Presidenta VON DER

LEYEN de que la inflación bajaría y el consumo de energía sería reducido en un L5% en los Estados

miembros de la UE y consideró que la Comisión europea no había ofrecido una salida real a estos
problemas.

El Sr. GóMEZ-REINO VAREIA, Cortes Generales españolas, afirmó que la respuesta de la UE a la
pandemia había legitimado el proyecto europeo. La democracia significaba no tener miedo de

reformar los Tratados, pero la UE como actor geopolítico necesitaba una visión clara que no debería

ser solo económica, señalo, sino también tener en cuenta los derechos sociales y humanos.

14:45 -16:15 Sesión lll: Autonomía estratégica de la UE

Tras la foto de familia y el almuerzo, comenzó la tercera sesión, que fue presidida por el Sr. David

SMOUAK, Presidente de Ia Comisión de Asuntos de la UE, Senado checo.

Los oradores principales fueron el Sr. Maro§ §eréOV¡é, vicepresidente de la Comisión Europea, y el

Sr. Vaclav BARTUSKA, Embajador en misión especial para la Seguridad energética de !a República

checa.

En el debate subsiguiente, intervinieron 36 oradores. La Sra. MORAWSKA-STANECKA, insistió en la
necesidad de superar la dependencia energética de la UE.

Lord KINNOULL, Cámara de los Lores, enfatizó por su parte la necesidad de cooperar en el marco de

la PESC PCSD, dado que fue un error reducir las inversiones en defensa, si queremos tener capacidad

disuasoria, hay que recuperar las líneas de producción, con ayudas públicas, pero sin caer en el

proteccionismo. Es vital que la cooperación con la OTAN esté en el centro de la autonomía

estratégica de la UE.
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El Sr. HOFREITER, Bundestog alemán, señaló por su parte que la UE tiene que mejorar su autonomía
estratégica en múltiples niveles las energías renovables son centrales, la cooperación militar tiene
que ser mucho más estrecha, la UE tiene que contribuir más que EEUU, no podemos contar con
ellos; igual sucede con las materias primas, los medicamentos no pueden fabricarse en un solo lugar
del mundo.

ElSr. KRICHBAUM, Bundestag alemán, se centró en la dependencia de materiales de la UE respecto
a China, en concreto, recordó que la 213 de la producción mundial de semi conductores es

taiwanesa, por eso, comparándola con la dependencia de gas, catástrofe económica para nuestra
economía.

El Sr. MORENO, Cortes Generales de España, antes de la invasión rusa de Ucrania, el debate sobre la
autonomía se refería la relación con EEUU, pero el COVID-L9 ha puesto de manifiesto la necesidad
de autonomía estratégica. La pandemia no será la última, teniendo en cuenta que en este siglo,
hemos sufrido 7 epidemias y 5 pandemias. Lo más importante de las conclusiones de la CoFE es la
autosuficíencia y soberanía europea; Europa necesita definir esa autonomía energética, alimentaria,
sanitaria, y de agua dulce, porque la historia no espera, tenemos que acelerar ese proceso. Debemos
poner en valor papel de la OTAN y dotar a la UE de nuevas competencias para que cualquier proceso
de consolidación política europea sea complementario a la OTAN.

El Sr. Antonio GOMEZ-REINO, Cortes Generales de España, destacó que los países europeos no se
pongan de acuerdo entre ellos sobre el uso de la energía nuclear; y en todo caso señaló que la

autonomía estratégica tiene que significar independencia energética. En esta línea, subrayó la

necesidad de que Europa no dependa de la energía importada de África o Asia.

El Sr. Luis-Jesús URIBE-ETXEBARRIA, Cortes Generales de España, abogó por que los Estados
miembros elaboren una visión común de los intereses y amenazas, así como por reforzar las

capacidades europeas para responderlas.

El Sr. SÁNCHEZ GARCíA, Cortes Generales de España, citó el informe de la Comisión europea sobre
prospectiva estratégica 2022, transición verde, digital, y cuestionó que este último pudiera ser un
objetivo inmediato, en un contexto marcado por la crisis provocada por la pandemia y la guerra en
Ucrania. Hay que buscar sustitutos a los combustibles fósiles, pero no se prevén las vías para cumplir
estos objetivos. Citó a su vez al Sr. Steven Chu, antiguo secretario de energía de EE.UU y ecologista
convencido, quien había apostado por la energía nuclear.
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15:30 - 17:30 Reunión de los Presidentes de la COSAC - Discusión del Proyecto de Contribución y
Proyecto de Conclusiones de la LXVIll COSAC

El Sr. BENESíK informó a los Presidentes del procedimiento relativo a la adopción de la Contribución
y Conclusiones de la LXVlll COSAC, señalando que era la primera vez en tres años (desde la LXll

COSAC, en Helsinki) que la COSAC estaba adoptando estos documentos, dados los desafíos que

había planteado la pandemia del COVID-19. Recordó que el Proyecto de Contribución y las

Conclusiones se habían distribuido a todas las delegaciones el 31 de octubre. Desde entonces, la

Presidencia había recibido enmiendas dentro del plazo fijado del 9 de noviembre y, tras el debate
durante la reunión de la Troika el día anterior, las delegaciones habían recibido un documento
modificado, así como las enmiendas presentadas hasta la fecha límite del mediodía de ese mismo
día.

El Sr. BENE§íK explicó el sistema de votación y recordó a los participantes que cada Parlamento tenía
dos votos con la votación dividida para parlamentos bicamerales. Además, y tal y como se establece
por el artículo 7.5 del Reglamento, "La COSAC tratará de adoptar contribuciones por amplio
consenso. Si esto no fuere posible, las contribuciones se adoptarán por mayoría cualificada de al

menos 3/a de los votos emitidos. La mayoría de las 3/4 partes de los votos emitidos deberá a su vez

sumar al menos la mitad los votos totales."

Una de las enmiendas que provocó mayor debate en esta sesión fue la presentada por las

delegaciones de los Parlamentos bálticos, y ambas Cámaras polacas, en las que solicitaban que la

COSAC condenara a Rusia como régimen terrorista.

Por otra parte, la delegación de las Cortes Generales apoyó la enmienda griega que apostaba por la
defensa del Derecho internacional y se mostraba en contra del revisionismo de las fronteras de

cualquier Estado miembro de la UE, que fue finalmente rechazada.

Se logró un texto de compromiso en relación con la enmienda del Parlamento francés, que insistió

en que se reconocieran los resultados de los Grupos de trabajo creados durante la Presidencia

francesa y se envíen a las instituciones. Solicitaron que se votara su enmienda.

El Sr. CAPOULAS, Asamblea portuguesa, contribuyó a ese consenso, y en relación con el punto 3, y

la declaración del régimen ruso como Estado terrorista, propuso añadir, tras la palabra Rusia, "octing

as o terrorist regime", evitando así decir que Rusia es un Estado terrorista. En cuanto a la energía

nuclear, Portugal no la tiene, y la opinión pública es contraria, propuso introducir la referencia a

" investigotion in nuclear and renewoble energies" .

Tras este debate, que incluyó varias votaciones, se aprobaron el proyecto de Conclusiones y el texto
enmendado del proyecto de Contribución de la üVlll COSAC.
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Martes,15 de noviembre de 2022

9:00 - 10:45 Sesión lV: Ucrania: estado actual, reconstrucción, migración

Esta sesión fue presidida por !a Sra. Lucie POTUCKOVA, Vice Presidenta de Ia Comisión de Asuntos
Europeos de la Cámara de Diputados checa, quien abrió la sesión enfatizando que no debe olvidarse
que la agresión rusa no había comenzado el 24 de febrero de 2022, sino en 2013 y 2014 cuando
Rusia ocupó Crimea en total violación de las normas ¡nternac¡onales. Afirmó que, en ese momento,
la comunidad internacional no había defendido la integridad de Ucrania con suficiente fuerza. Citó
las palabras del ex Presidente checo, Sr. Václav HAVEL: "Duronte muchos siglos ho existido un
problemo ruso que Rusia no sobe exactomente dónde comienzo y dónde termino, ounque es el poís
más grande del mundo, todovía se sienten un poco pequeños y que son omenozodos por los
pequeños vecinos que los rodeon."

El orador principal fue el Sr. Tomá5 POJAR, Asesor del Primer Ministro de Ia República Checa en
Asuntos de Seguridad y Relaciones Exter¡ores, definió a Rusia como un depredador, que si no es
frenado, se acercará a nuestras fronteras, dado que el sueño de Putin y los imperialistas rusos es
llegar a Europa central. Por ello, consideró, los ucranianos luchan en nuestro nombre, y nos interesa
apoyarles y ayudarles a construir un ejército disuasorio frente a futuros ataques rusos.

La Sra. lvanna KTYMPUSH-TSINTSADZE, Presidenta de la Comisión de lntegración de Ucrania en Ia
UE, Parlamento de Ucrania, enumeró los avances rusos contra Ucrania, como el uso de drones
iraníes en territorio ucraniano, así como el chantaje nuclear y los ataques contra la infraestructura
energética, que les obliga a hacer cortes de suministro de 60h por semana.

En el debate en esta sesión, en el que participaron 33 parlamentarios, intervino el Sr. Rubén
MORENO, Cortes Generales de España, señaló que la invasión rusa ha provocado dos guerras, una
militar y otra económica, entre Rusia y Occidente, ha acarreado la definitiva ruptura entre Rusia y la
UE y elfin del orden internacionaltras la guerra fría. Tras 8 meses de guerra, elobjetivo político del
Kremlin no ha cambiado, que es convertir a Ucrania en un estado fallido, y alejarlo de la UE. La

población rusa no ve Ia guerra como existencial, el 80% está en contra de participar en las
movilizaciones, pero apoyan la guerra contra los ucranianos. Eso es lo que hemos hecho en Europa
en los últimos 50 año,

El Sr. HOFREITER, Bundestag alemán, señaló que ayudar a Ucrania redunda en nuestro propio
interés estratég¡co, y apoyarles a su pronta integración en la UE, para no tener que enfrentarnos a

otras dictaduras.

El Sr. PONS SAMPIETRO, Cortes Generales de España, destacó por su parte que la unidad europea
en la repuesta a la guerra en Ucrania no tiene precedentes, y apuntó tres imperat¡vos geo políticos:
aumentar el gasto público; consideró que el conflicto en Ucrania es una guerra ecológica y
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energética, se preguntó cómo se podría hacer la transición, también financiera y económica, y en

este sentido sugirió la creación de una agencia europea para la deuda.

La Sra. Susana SUMELZO, Cortes Generales de España, consideró que, en el contexto actual, la UE

podría acelerar la transición verde y el desarrollo de energías renovables. Recordó la reciente
cumbre del G20, que fue afectada por la guerra en Ucrania, provocada por uno de sus miembros.
Millones de personas sufriendo los efectos económicos de la crisis energética, y por ello, trasladó el

compromiso de la delegación española con el pueblo de Ucrania, en defensa de su soberanía, de la

libertad y la paz.

Desde la delegación francesa, tanto elSr. RAPTN como el Sr. ANGLADE hicieron hincapié en la guerra

energética y las dificultades a las que hace frente la población ucraniana, privada en gran medida de

acceso a los suministros básicos de electricidad y gas.

El Sr. KAIRIDIS, Parlamento heleno, cuestionó cómo iban a enviarse armas a Ucrania, si Turquía

amenaza con invadirles, lamentó que no haya solidaridad en Europa, en 2015 el norte de Europa no

estuvo con el sur, pero ahora el este si estará con el oeste. Lamentó a su vez que la Presidencia

checa no hubiera propuesto el día anterior, durante el debate de la Contribución de la COSAC, un

compromiso en relación con la enmienda griega que pedía algo tan básico como el respeto del

Derecho internacional y el respeto a las fronteras.

El Sr. CAPOULAS, Asamblea portuguesa, en su última intervención en la COSAC, agradeció la
excelente organización del evento y los esfuerzos de la Presidencia checa. Reiteró el apoyo total a la

lucha heroica del pueblo ucraniano por su soberanía, y por su y nuestra libertad. Portugal ha

apoyado todas las medidas en la UE y también en el nivel bilateral, ha apoyado y acogido a miles de

ucranianos. Están listos para apoyar la gigantesca tarea de reconstrucción de Ucrania, que confió
pudiera comenzar cuanto antes.

El Sr. McHUGH, Parlamento de lrlanda, valoró a su vez la labor humanitaria en Rumanía y Moldavia
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Esta sesión fue presidida por el Sr. Jaroslav BZOCH, Vice Presidente de la Comisión de Asuntos
Europeos de la Cámara de Diputados checa.

El primer orador principal fue el Sr. Mirek TOPOTANEK, antiguo Primer Ministro de la República
checa, y el Sr. Salvatore DE MEO, Presidente de la Comisión de Asuntos Constitucionales del
Parlamento Europeo.

En el debate, intervino entre otros el Sr. ADEMI, Parlamento de Macedonia del Norte, quien señaló
que en su Parlamento confían en estar preparados para 2030 adherirse a la UE, así como para
afrontar el reto de preservar la unidad y dar una respuesta común, el futuro de nuestra comunidad
radica en la unidad de valores, el respeto al Estado de Derecho, y por ello han optado por un camino
de reconciliación regional, y prueba de ello es el Tratado de amistad con Bulgaria y Grecia. Solicitó
apoyo para las negociacionesde adhesión de Macedonia del NorteyAlbania a la UE.

El Sr. BOURNOUS, Parlamento heleno, la seguridad y estabilidad en Europa dependerán del
progreso de la ampliación de los Balcanes Occidentales, porque tras una guerra catastrófica en
Europa, Serbia lleva muchos años esperando a ser candidato, y debemos mantener nuestras puertas
abiertas, y avergonzarnos de la actitud respecto a Macedonia del Norte y Albania.

El Sr. TRYFONIDES, Parlamento de Chipre, afirmó que la seguridad y estabilidad en la UE dependen
de lo que ocurra en la Europa oriental, y recordó la necesidad de respetar la integridad de todos los
Estados miembros, así como de los candidatos. Si queremos mantenernos unidos para combatir el
terrorismo y el extremismo en nuestra zona, hay que prestar más atención a los Balcanes
Occidentales.

El Sr. VAN GOIDSENHOVEN, Parlamento belga, tras mencionar ciertos aspectos técnicos de la
ampliación, mostró su satisfacción por la dimensión política de este proceso, que destacaba la
naturaleza de la UE como comunidad política de valores.

El Sr. CoLLAKU, Parlamento de Albania, tras dos días de debate sobre la influencia rusa en los
Balcanes Occidentales, señaló que nunca ha habido policías albaneses en el norte de Kosovo, y si el
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El Sr. KARAYEI, Asamblea de Turquía, confió en que el inicio de las negociaciones con Macedonia
del Norte y Albania tuviera un efecto positivo en la agenda regional, y esperó que también pronto se
ampliara dicho enfoque a Georgia. En cuanto a las relaciones de la UE con Turquía, la agenda ha
dado resultados muy limitados, no se han dado pasos positivos para mejorar las relaciones, debería
mejorarse la perspectiva de adhesión de Turquía a la UE y a la Unión Aduanera, y los diálogos de alto
nivel y las cumbres, renovando nuestra cooperación regional basada en un reparto de
responsabilidades justo. Hay países que bloquean la adhesión turca, convirtiendo así sus problemas
con Turquía en un problema de la UE.
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Primer Ministro de Kosovo enviase su policía al norte, ello podría ser la causa de un conflicto armado

abierto, es una clara amenaza, que muestra el deseo de rechazar la coexistencia, una visión que

divide al país con criterios étnicos.

El Sr. SÁNCHEZ, Cortes Generales de España, afirmó que la ampliación de la UE no es en ningún caso

una necesidad, Noruega no es miembro de la UE, y en cuanto a la zona euro, no pertenecen a ella ni

Dinamarca ni Suecia, y el Reino Unido ha abandonado la UE, es posible vivir en Europa sin

pertenecer a la UE, y este no es el mejor momento para la ampliación, porque la UE conoce una

crisis muy seria. Aquellos que son defensores a ultranza de la ampliación de la UE, son aquellos que

abogan por una auténtica federación de Estados, con una integración superior a la actual, le
recuerda al motivo por el que se disolvió el imperio austro húngaro.

El Sr. YALIM, Asamblea turca, imploró a los delegados griegos que cesasen en sus quejas, y señaló

que si respetasen el Ds internacional, no pedirían más millas para su mar territorial. Europa necesita

a Turquía igual que Turquía necesita a Europa.

El Sr. DE MEO, Parlamento Europeo, señaló que Europa es inclusión, no división, no podemos

prescindir de esta apertura a los Balcanes Occidentales, que beneficiará no sólo a ellos, sino que

permitirá hacer frente a los retos comunes de la UE, como la crisis energética, las crisis migratorias,

la defensa. Nuestras zonas fronterizas están siendo objeto de ataques, cada vez más, de ahí la
revisión general de los Tratados que está abordando la Comisión Constitucional (AFCO) del

Parlamento Europeo, que busca facilitar los procedimientos de adhesión y permitir que más países

disfruten de la gran oportunidad que representa la UE.

El Sr. TOPOTANEK consideró que nos encontramos en una crisis permanente, es la nueva

normalidad: crisis financiera, crisis migratoria, energética, la guerra... Algunas instituciones están

conformes con la subida de los precios, porque acelera la des carbonización, pero no es la manera de

solucionar los conflictos. En todo caso, apostó por respetar siempre los Tratados, y buscar el mínimo

denominador común, deshaciéndonos de la regla de la unanimidad'

El Sr. BZOCH dio por finalizado el debate a las 12h45.

L2:4O - 13:00 Sesión de Clausura: Adopción de la Contribución y Conclusiones de la LlXVlll COSAC

Sesión presidida por el Sr. Ondiej BENESíK, Presidente de la Comisión de Asuntos Europeos de la

Cámara de Diputados, quien pronunció a su vez unas palabras de cierre. lnsistió en que el apoyo a

Ucrania no se limita a las palabras, sino que pasa a los hechos. La unidad es clave, instó a los

parlamentarios a perseverar, como única vía para alcanzar la victoria y la paz. En relación con la

Contribución y las Conclusiones de la COSAC, agradeció el debate, el consenso y la colaboración de la

delegación francesa para la traducción de la versión final. Consideró que el debate había sido muy

fructífero, y dio el relevo a la Presidencia sueca.
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El Sr. HALLMARK, Parlamento sueco, consideró que había sido la mejor reunión COSAC en cuanto a

organización y contenido de los últimos años, por ello felicitó a la Presidencia checa, y valoró
especialmente la pluralidad de opiniones compartidas. Recordó cómo se había enfatizado la

solidaridad de la UE con Ucrania, y con estas palabras finalizó su intervención y dio la bienvenida a

todos los miembros de la COSAC a Estocolmo, esperando mostrarse a la altura de la Presidencia
checa.

El Sr. BENESIK agradeció su trabajo a la secretaría de la COSAC, asícomo a los funcionarios de ambas
Cámaras checas.

Miércoles. 16 de bre de2O22

Aprovechando el desplazamiento a Praga de una delegación de la Comisión Mixta para la Unión
Europea para asistir a la sesión plenaria COSAC celebrada en esa ciudad, y referida la primera parte
del presente informe, el miércoles 16 de noviembre tuvo lugar, a las L0h, en el salón Verde del
Palacio Waldstein del Senado checo, una reunión con representantes de las Comisiones de Asuntos
Europeos del Parlamento checo.

El Presidente de Ia delegación checa, Sr. VILíMEC, dio la bienvenida a la delegación española,
recordando la reciente visita a Madrid de una delegación de su Comisión, presentando después a su
delegación.

La Presidenta SUMELZO agradeció la invitación, felicitó por el éxito de la reunión de la COSAC

recientemente celebrada en Praga y también presentó a la delegación española.

El Sr. VILíMEC se refirió al momento complejo de la situación europea, en particular por la guerra de
Ucrania y subrayó que aunque haya discrepancias entre los socios europeos, hay que buscar
acuerdos ante los problemas comunes; manifestó su apoyo a la limitación de precios energéticos y
puso de relieve la cooperación cultural entre la República Checa y España, en particular con el
lnstituto Cervantes de Praga y el equivalente checo en Madrid.

El Sr. PONS se refirió a la necesidad de mantener una posición unitaria europea; se refirió a las
elecciones norteamericanas, que a su juícío habían supuesto un apoyo a las democracias liberales.
Consideró que se mantenían buenas relaciones b¡laterales entre España y la República Checa,
apuntando alguno de los temas prioritarios para la presidencia española: ampliación a los Balcanes
Occidentales de la Unión Europea, Europa social, energía y Unión Europea de valores.

El Sr. MORENO recordó que también se produjo una situación de crisis en la anterior presidencia

checa y que quizás hay que acostumbrarse a esa situación de crisis permanente. preguntó por el
papel que el Parlamento checo había tenido en la determ¡nación de las prioridades de su
Presidencia, dando por hecho que se trata de una decisión que es responsabilidad delejecutivo.
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La Vicepresidenta de Ia Cámara de Diputados checa, Sra. Potucková recordó la reciente visita a

España con motivo de la cumbre de la OTAN; recordó que la República Checa es el país más

industrializado de la Unión Europea y que tiene problemas de reconversión industrial, que es una

tarea larga y compleja. Manifestó su esperanza en la próxima presidencia española a la que deseó

muchos éxitos.

El Sr. STEPÁNEK se refirió a que su gobierno tiene mayoría en ambas Cámaras, lo que ha facilitado la
preparación de la presidencia checa. Y se refirió a una visita recientemente realizada a España de su

Comísión para tratar problemas de despoblación y medidas para corregir esta situación.

El Sr. VltíMEC apuntó que hubo que modificar las prioridades de la presidencia checa para atender a

los nuevos problemas derivados de la invasión de Ucrania y la crisis energética. La presidencia ha

tenido que gestionar esa crisis. En cuanto a las elecciones norteamericanas, precisó que allí la
democracia está asegurada y que dependerá de la orientación política considerar si han sido o no un

éxito.

La Sra. S¡POVÁ manifestó que había participado en la preparación 
'de 

las prioridades de la

presidencia checa y en particular de la relativa a respeto al Estado de Derecho, y confiaba en que esa

prioridad se mantenga en futuras presidencias.

El Sr. ELNER se refirió a la decisión durante el gobierno del Presidente Rajoy en España de cerrar las

centrales nucleares en 2035, preguntando si se había planteado la posibilidad de prorrogar ese plazo

a la vista de la crisis actual.

El Sr. SÁNCHEZ GARCíA recordó que Chequia no pertenece a la eurozona y el Banco Central checo

está aumentando los tipos de interés, preguntando su opinión ante la situación actual de

estanflación.

El Sr. VILÍMEC le contestó que consideraba que era un asunto complejo, más propio de especialistas

en la materia pero estimó que la decisión del Banco Central checo fue acertada, recordando que

éste goza de autonomía organizativa y de funcionamiento.

El Sr. ELNER se refirió a las diferentes tasas de inflación en la Unión Europea, apuntando que en este

momento en Chequia era del l7%. Ello se debía sobre todo a la pandemia y a la dependencia

energética de Rusia.

El Sr. URTBE se refirió a que el País Vaco es también industrial como la República Checa y ha tenido

problemas parecidos a los que se plantean aquí ahora. Preguntó si el ejecutivo había aceptado

algunas de las sugerencias del Parlamento al fijar las prioridades de su Presidencia y cuál es la

percepción de la opinión de la República Checa sobre la Unión Europea.
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El Sr. Nvelati aclaró que las Cámaras habían manifestado sus opiniones sobre las prioridades y otros
asuntos de interés.

Finalmente, el Sr. Vi!ímec lamentó que debían concluir la reunión pues tenían que celebrar sesión de

la Comisión. Sentía que no se hubieran podido tratar otros temas de interés y manifestó su

esperanza en hacerlo en otros momentos posteriores.

La reunión concluyó a las 11h25.

Madrid, a 16 de diciembre de2022

Manuel Delgado-lribarren García Campero

Letrado de las Comisión Mixta para la UE

Carmen Sánchez-Aba rca Gornals

Letrada de las Cortes Generales ante la UE
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